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公交线路可调整数量更应增加
□许勉

7月31日，交通部门公布
了烟台公交2012年公交线路
线网优化调整意见稿，将对
市区公交线网进行优化调
整，共涉及18条线路。

随着我们城市面积的不

断扩大，作为重要的城市基
础设施，原来旧有的公交线
路不能满足部分市民的需
求，还存在相当一部分新旧
公交线路重叠，部分站点重
合的现象。为了优化城市的
公交线网，解决部分市民的
出行难题，进行适当的公交
线路调整是势在必行，可以
说这次公交线路线网的优化
调整值得肯定，但仍有几个

问值得探讨。
首先，公交线路调整，

应该从实际出发，以人为
本，考虑大多数人的利益，
但从现在的调整预案上来
看，调整之后反而影响了很
多市民的出行。比如19路公
交车若调整将取消 1 4个站
点，部分市民出门只能倒
车；3路公交车取消烟台山
医院站点，影响到很多到医

院看病的市民；50路车拆成
两段，乘车多花钱不说，还
浪费时间。

其次，这次公交线路调
整多达18条，如此大的规模，
影响到的市民数量是个庞大
的数字。不禁让人质疑，这么
大动作的调整有必要吗？

最后，调整的18条线路
大部分都在市区，截断和拆
分及新辟线路只有3条，高新

区的公交线路涉及不多。有
市民说高新区的公交车少，
半小时来不了一趟，出行极
不方便。这就给我们提出了
一个新的问题，我们的城市
到底需要一个怎样的公交线
网？仅仅是增加几个站，减少
几个站吗？

在笔者看来，公共交通
的宗旨应该是“服务百姓、
方便出行”，既如此，线路调

整应该从局部线路的微调
开始，循序渐进，将给市民
带来的不便降到最低。另
外，增加公交车数量和公交
线路才是解决市民出行难
的根本之策，形成一个覆盖
全市的公交线网。改善优化
线路，减少绕程，合理调整
路线，避开交通拥堵路段，
提高行车效率。这才是市民
想要的公交线网。

线路调整应该从局部线路的微调开始，循序渐进，将给市民带来的不便降到最低。另外，增加公
交车数量和公交线路才是解决市民出行难的根本之策，形成一个覆盖全市的公交线网。
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@lwf7979：19路取消莱山
路段并不合适，建议化曲为
直，汽车东站出来后直行港
城东大街至乐天家居，这段
路路况好，两边居民区密集，
并且至今无一条公交线路由
港城东大街直连黄务，只需
增加15分钟车程，就能真正
做到优化线路，而不是取消
线路。

@葡萄小小：建议线路
微调，适当的增加新线路，补
充以前的线路不足，并且规
范公交车间隔时间。

@青来烟：烟台此次公
交线路的调整，有一个明显
的特征，就是多数线路站点

少了，运行线路短了。本来乘
坐一辆公交车就可到达，现
在有的线路要多花钱倒车。
公交线路调整应把重点放在
线路的延长、站点的增加、票
价的优惠上。烟台的公交线
路运行了多年，必然有它的
合理性，不能简单减少站点。

@喜雨apple：应该建立
快速高效的公交系统，并提
高准点率。

@mabelc：建议增加公交
车啊。

@天1宇：强烈建议增加
车辆班次的密度，提高车辆
状况的质量。

来源：17路论坛

反扒还是留给专业人士做吧

QQ群：227966397

读者李洪嵩：开海
了，原本是渔民兴高采烈
的日子，但渔民们却高兴
不起来。出现这种现象，除
了一些人认为的开海太早
外，根本原因还是我们向

大海索取得太多了。细小
的网眼，打捞上来的不仅
有鱼群中的父辈祖辈，连
那些鱼子鱼孙也一扫而
光，这无异于“竭泽而渔”。
更甚者，近海污染严重，鱼

类资源遭到极大破坏，更
是让渔业雪上加霜。

要想改变这种状况，
首先要改善环境，消除污
染；其次，相关部门要细
化法律规则、加大惩罚力

度，限制过度捕捞、休渔
期捕鱼、只计数量不计质
量等传统粗暴型捕鱼方
式；第三，合理规定休渔
期，给大海足够的休养生
息时间。

千万不要再“竭泽而渔”了

征稿
启事

烟台话题是本报面向烟台市民的评论专
版，说咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理
儿，是百姓发言的舞台，网友评说的天地。如果
您想对咱烟台的事儿说上几句，评上一段，请
您发送至本报投稿邮箱qlwbqss@163 .com，见
报即付稿酬。同时，开通QQ群：227966397，期待
广大有兴趣的读者和作者加入。
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公交调线，站点咋少了

夜半麻将声，消停消停吧
读者张庆金：据报

道，海港小区幸港街一
座 居 民 楼 ，每 天 传 来

“哗啦哗啦”打麻将的

声音，夜里到一两点才
散场。众所周知，人在
半夜被惊醒是很难再入
睡的，翻来覆去的心情

可想而知。小区是大家
的，良好的环境应该由
大家共同创造。邻里关
系的相处，要注意日常

生活的细节，多为别人
想想，不要因为一点小
事 让 邻 里 之 间 产 生 矛
盾。

读者王亮：反扒老
板15年来协助公安机关
抓 获 各 类 犯 罪 嫌 疑 人
500多名。他的行为值得
我们每一个人尊敬，毕

竟少有人能像他一样，
在非议和自身安全受到
威胁的情况下仍能坚持
下来。对于像李京珊一
样的民间反扒人士，我

们在赞许这些勇士义举
的同时，还必须冷静分
析这种行为。民间反扒
确实有众多的优点，精
神更是值得赞许。但是

一个城市的社会治安并
不能总是依靠这些民间
力量去维持，要实现社
会的安定，警察的责任
是不可推卸的。
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